Sección 08.02.2010 Revista 36-39



e acuerdo con el Servicio Meteorológico el plan DN-III. Nacional (SMN), ocho estados del país que 21 entidades reportaron lluvias fuertes.

El Estado de México, Michoacán, Guerrero, Jalisco, Colima, Guanajuato, Distrito Federal y Morelos, registraron una precipitación pluvial promedio de entre 80 y 160 milímetros, acompañada de tormentas eléctricas en la mayoría de los casos.

La lluvia de mayor intensidad ocurrió en el Estado de México, en la estación de la presa Chilesdo, localizada en el municipio Villa de Allende, donde se alcanzó una precipitación de 160 milímetros, acompañada de tormenta eléctrica y caída de agua nieve.

Michoacán resultó severamente afectado, ya que se desbordó el río Taximaroa. Seis personas murieron al desgajarse un cerro que sepultó su casa. Ante esta situación, el Ejército aplicó

El municipio de Maravatío se declaró en alerregistraron tormentas severas, mientras ta roja, pues el río Lerma comenzó a salir de su

> cauce ocasionando inundaciones en tres comunidades. Una mujer perdió la vida.

> En Querétaro, Aguascalientes, Zacatecas, San Luis Potosí, Tamaulipas, Coahuila, Hidalgo, Nuevo León, Puebla y Tlaxcala se reportaron lluvias fuertes que registraron un promedio de 21.2 y 62.7 milímetros.

> En Tlaxcala, las intensas lluvias y el marcado frío ocasionaron ausentismo en primarias y secundarias de diversos municipios, así como suspensión de clases en algunas de la capital del

> En el Distrito Federal, la lluvia ininterrumpida dejó 150 árboles caídos, 77 colonias sin energía eléctrica y cientos de familias resultaron afectadas. Ante esta situación, el Gobierno capitalino emitió la alerta de emergencia y puso en marcha

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de \$ 205896.27 Tam: 1546 cm2



un operativo especial en el que participaron dos mil 600 elementos de Seguridad.

MONOTONIA DE LLUVIA

La quinta tormenta invernal y las tormentas de baja presión que acompañaron al frente frío nú-

mero 29, aparecido el miércoles 3 y jueves 4, provocaron intensas lluvias y bajas temperaturas lo que causó severos estragos en diversos estados del país.

En Angangeo y Maravatío, Michiacán, se registraron desgajamientos de cerros, sepultando viviendas, en el primer municipio murieron los tres menores, mientras que en el segundo falleció una mujer de 19 años. En Tuxpan, las autoridades de educación suspendieron clases.

Asimismo, en Morelia continuó la alerta ante la crecida de los ríos Grande y Chiquito que se encuentran a toda su capacidad. Los drenes Bajaras y Tierras se desbordaron e inundaron el centro.

En tanto, en Querétaro brigadas estatales y municipales monitorearonn bordos y presas de la entidad, tras las lluvias continuas de más de 24 horas, que causaron afectaciones en viviendas de Querétaro y Pedro Escobedo, así como en algunas escuelas.

Desde el pasado miércoles se avisó a las autoridades de Guanajuato para que estuvieran atentas a la cantidad de agua que podrían reci-

bir sus ríos y cuencas, provenientes de Querétaro. Asimismo, el director de Protección Civil de Morelos, Daniel Hernández Barenque, exhortó a la población a extremar precauciones ante las lluvias que se registraron en la regióon, las cuales causaron algunas afectaciones.

En Nezahualcóyotl, Estado de México, Protección Civil reportó que en Periférico y Bordo de Xochiaca se registró una inundación de dos metros de altura, que afectó vehículos particulares y de transporte público. En la Tercera Sección de Aragón, el agua saturó los drenajes y comenzó a inundar algunas viviendas.

En Ecatepec, el nivel del agua acumulada y la omisión del Gobierno del Distrito Federal para abrir las compuertas en el Río de los Remedios provocaron que las aguas negras se salieran y afectaran a más de cinco colonias y 10 mil personas. La lluvia provocó la volcadura de dos vehículos sobre la autopista Chamapa—Lechería, lo que provocó una persona muerta y dos más lesionadas.

Asimismo, autoridades municipales y estata-

les poblanas monitorearon ríos y barrancas, con el fin de evitar cualquier contingencia por las lluvias registradas en las últimas horas, generadas por el frente frío número 29.

En Guerrero, luego de 20 horas de lluvias permanentes en varios municipios, que causaron deslaves, suspensión de energía eléctrica en varias poblaciones, así como 46 viviendas dañadas, el gobierno del estado declaró alerta en fase dos.

REGISTRAN NEVADAS Y HELADAS

Los efectos de la quinta tormenta invernal de la temporada y el frente frío 29 generaron nieve y aguanieve en zonas serranas de Durango, Zacatecas y Sonora, además de que se reportaron heladas y lluvias.

El Observatorio Meteorológico de Durango indicó que las condiciones de nieve y aguanieve se registraron en zonas serranas de los municipios de Guanaceví, Tamazula, Topia, San Dimas y Tepehuanes, entre otros.

Asimismo, nevadas, aguanieve, frío y lluvia azotaron nuevamente al territorio zacatecano. La nieve sorprendió a los municipios de Mazapil, Sombrerete, Vetagrande, Valparaíso y Calera, con una leve presencia también en la capital zacatecana. En Sonora, la temperatura alcanzó los cero grados.

CAPITAL MOJADA

El mal tiempo volvió a hacer estragos en la capital del país. La lluvia ininterrumpida dejó como saldo 150 árboles caídos, 77 colonias sin energía eléctrica y cientos de familias afectadas debido a que sus viviendas se inundaron a causa de la saturación del sistema de drenaje. Ante esta situación, el Gobierno del Distrito Federal (GDF) emitió la alerta de emergencia y puso en marcha un operativo especial en el que participaron dos mil 600 elementos de Seguridad Pública y Protección Civil. En 48 horas cayeron 30 millones de metros cúbicos de agua, situación que no se registraba desde febrero de 1982.

El Gran Canal y el Río los Remedios se desbordaron, lo que afectó la vialidad en Boulevard Puerto Aéreo y en las colonias Moctezuma Primera, Segunda Sección y Pensador Mexicano.

La caótica situación obligó a las autoridades capitalinas a suspender las obras de mantenimiento del Emisor Central del drenaje profundo. Toda la maquinaria y personal fueron retirados a fin de que esta infraestructura hidráulica funcionara a toda su capacidad para desalojar el

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
08.02.2010	Revista	36-39

agua de lluvia.

Se suspendió el servicio en la Línea 5 del Metro, de la estación Pantitlán a Oceanía, donde los elevados niveles de agua amenazaban con inundar los túneles subterráneos.

En tanto, Calzada de Tlalpan, Ermita-Iztapalapa, Ignacio Zaragoza, Periférico Oriente, y Avenida Javier Rojo Gómez, presentaron severas afectaciones viales.

Asimismo, los ventarrones derribaron la bandera monumental que se levanta en la glorieta de San Jerónimo, al sur de la ciudad.

IZTAPALAPA, BAJO EL AGUA

Cerca de 650 familias de Iztapalapa resultaron afectadas por las lluvias. En la Unidad Habitacional Ex Lienzo Charro, 350 familias fueron desalojadas de sus viviendas; 200 en la Unidad Habitacional Peñón del Marqués I y II; 50 en el predio irregular Antorcha Popular; y 50 más en Avenida Texcoco.

Elementos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas brindaron 30 atenciones médicas sin que se hayan reportado lesionados de gravedad.

Ante la contingencia, el Gobierno del Distrito Federal se mantuvo en contacto con el secretario de la Defensa Nacional, el general Guillermo Galván Galván. Sin embargo, la autoridad capitalina informó que de ser necesario pediría la participación del Ejército.

CAYÓ LA BANDERA

Asimismo el soporte de la megabandera ubicada en el óvalo de San Jerónimo se venció, sin que llegara a romperse, por lo que se encuentra custodiada por elementos de la policía capitalina.

De acuerdo con reportes de la Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal, la lluvia que se presentó en la mayor parte de la ciudad de México registró un nivel de 21 milímetros en una hora. Las autoridades capitalinas dieron a conocer que se instalaron albergues en Iztapalapa además de que había cuatro medibuses y dos ambulancias, así como brigadas con 40 médicos y enfermeras que visitarían a las familias afectadas y de manera preventiva aplicaría, en forma gratuita, vacunas contra el virus de la influenza y contra el tétanos.

Por lo que respecta al Estado de México, el alcalde de Nezahualcóyotl, Edgar Cesáreo Navarro Sánchez, indicó que una barda del Río de los Remedios, ubicada en la intercepción del Periférico Oriente y del circuito exterior mexiquense, se colapsó ante el meteoro, por lo que las aguas negras se están desparramando hacia la colonia Valle de Aragón segunda sección. Θ



LA QUINTA TORMENTA

INVERNAL Y LAS

TORMENTAS DE

BAJA PRESIÓN QUE

ACOMPAÑARON AL

FRENTE FRÍO NÚMERO

29 HAN CAUSADO

ESTRAGOS EN VARIAS

REGIONES DEL PAÍS

En el DF, la lluvia

DEJÓ COMO SALDO

150 ÁRBOLES CAÍDOS,

77 COLONIAS SIN

ENERGÍA ELÉCTRICA Y

CIENTOS DE FAMILIAS

AFECTADAS DEBIDO A

QUE SUS VIVIENDAS SE

INUNDARON





















